8



## Pegará recorte en cancillería a los programas consulares

## ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

En el proyecto de presupuesto para 2025 se contempla un recorte de 7 por ciento para la Secretaría de Relaciones Exteriores, pues dejaría de recibir 700 millones de pesos.

En 2024 el presupuesto asignado a la cancillería fue de 9 mil 994 millones de pesos, para 2025 se planea que sea de 9 mil 294 millones, que impactará áreas estratégicas de operación, inversión y gasto corriente.

El programa de Atención, protección, servicios y asistencia consulares, que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dijo que es la tarea prioritaria de la cancillería en el arranque de su gobierno, tiene una baja presupuestal de casi seis por ciento, pues pasa de 557 millones en 2024 a 524 millones para 2025.

La Dirección General de Protección Consular sí tiene un ligero aumento, al pasar de 160 millones aprobados para este año a 162 presupuestados para el siguiente.

Para la oficina del canciller Juan Ramón de la Fuente se contempla un recorte de casi 10 por ciento, en comparación con 2024. Y es que en el presupuesto actual cuenta con recursos por 134 millones de pesos y en el proyecto de 2025 se prevé que deje de recibir 13 millones de pesos para quedar en 121 millones.

Y en el contexto del regreso de Donald Trump al poder en Estados Unidos, quien asumirá la presidencia de ese país en enero, se considera una baja presupuestal de 14 por ciento para la Unidad para América del Norte, a cargo de Roberto Velasco. En 2024, esta oficina responsable de la relación con Estados Unidos y Canadá tiene recursos aprobados por mil 580 millones de pesos, mientras que para el siguiente año se contempla que baje a mil 372 millones.